

Réemploi de pièces industrielles: R.E.I Industry s'implante à Meillonnas

MEILLONNAS Fondée en 2014 à Château-Gaillard, l'entreprise de Frédéric Fléchon va déménager au nord de Bourg-en-Bresse, pour donner un nouvel essor à son activité.

Le réemploi. On en parle beaucoup du côté des particuliers. L'essor des recycleries et autres Repair Cafés où l'on bricole en communauté, permet la remise en marche d'appareils électroménagers. Mais côté entreprises, la démarche est moins en vogue. Frédéric Fléchon, habitant de Meillonnas, y voit cependant un marché prometteur. En 2014, il a créé R.E.I Industry, une société spécialisée dans la revalorisation d'équipements industriels devenus obsolètes. L'activité est actuellement hébergée dans un bâtiment que l'entrepreneur loue dans la zone d'activités de Château-Gaillard près d'Ambérieu-en-Bugey. Mais il va la déménager dans sa commune d'origine. Frédéric Fléchon va poser la première pierre de son nouveau site, ce vendredi 2 décembre, dans la zone artisanale Les Mavauvres de Meillonnas. L'investissement s'élève à 1,5 million d'euros (M€). Le nouveau bâtiment abritera le siège social, un atelier de démontage, et une aire pour le stockage. Cette dernière passera de 400 m² actuellement à 1000 m². L'entrepreneur a voulu un projet vertueux en matière d'économies d'énergie et de construction: les eaux de pluie seront récupérées, le bâtiment sera conçu avec des matériaux issus du réemploi, et en toiture, il y aura des panneaux solaires.

NOUVELLE ÉTAPE

Ce transfert, de la Plaine de l'Ain aux portes de Bourg-en-Bresse, marquera une nouvelle étape dans le développement de l'entreprise. Ancien salarié de l'industrie, ayant travaillé dans la maintenance et la supervision de production, Frédéric Fléchon déplorait que trop souvent les machines-outils, non utilisées, finissent à la casse.



Frédéric Fléchon, fondateur et dirigeant de R.E.I Industry. Photo: DR

Depuis huit ans, sa société « achète des lignes de production anciennes, pour les démonter en atelier, explique-t-il. Nous conservons les pièces réemployables après un test de fonctionnement, principalement des cartes électroniques, afin de les revendre aux professionnels spécialistes du réemploi ». Pour ce travail, principalement manuel, R.E.I Industry emploie 5 personnes. Son P.D.G. prévoit de recruter 2 à 3 collaborateurs supplémentaires sur le nouveau site, pour répondre à une activité en croissance. L'entreprise réalise un chiffre d'affaires proche de 930 000 euros. Elle dispose d'un stock de 100 000 articles représentant 15 000 références, « soit le deuxième en France », selon son patron-fondateur.

Un fonds de commerce principalement destiné aux marchés hors de France. L'entreprise écoule plus de 80 % des pièces réemployables à l'export, aux USA surtout, en Allemagne et en Pologne sur le continent européen. En France, le marché est moins actif, à l'exception de la Bourgogne-Franche-Comté.

À Meillonnas, Christophe Fléchon envisage d'ouvrir un centre de formation aux métiers du réemploi des pièces industrielles, pour ensuite développer d'autres sites de démantèlement de machines sur des bassins industriels. Il a ainsi un projet à Béthune (Pas-de-Calais) assez avancé, selon lui.

Philippe Comaton

Les notaires de l'Ain font un point d'actualité

BOURG-EN-BRESSE

Le 21 novembre dernier avait lieu la 156^e assemblée générale des Notaires de l'Ain à l'Amphithéâtre du Conservatoire de musique de Bourg-en-Bresse puis elle s'est terminée au Beau Marché lors d'un moment de convivialité.

À l'initiative de sa présidente M^{me} Annabel Montagnon, cette manifestation a développé plusieurs temps forts, comme un atelier de présentation de l'outil Géofoncier lancé par l'ordre des géomètres experts ou un sur l'organisation et l'optimisation des rendez-vous en visioconférence pour enrichir la qualité du service auprès des clients.

S'ensuivit l'assemblée générale. M^{me} Julie Euzière, notaire dont l'office a été nouvellement créée à Bourg-en-Bresse a été accueillie. Cela porte à 162 le nombre de notaires dans l'Ain.

La présidente a fait un point sur les relations extérieures, l'actualité de la profession...

M^{me} Laetitia Jossier, du réseau des négociateurs Not 'R' Immo, est aussi intervenue, comme d'autres notaires délégués de la compagnie pour une présentation des actualités des partenaires de la profession: M^{me} Anabela Martin pour le Cridon, M^{me} Catherine Souares pour le CNAF, et M^{me} Nicolas Lagrange pour l'Assemblée de liaison. M^{me} Nathalie Wolff, la vice-présidente du Conseil régional des notaires de la Cour d'Appel de Lyon également notaire à Saint-Galmier, qui s'est également exprimée sur quelques dossiers.

M^{me} Jean-Michel Mathieu, délégué du Conseil supérieur du notariat, a présenté la feuille de route du nouveau bureau. Des pistes de réflexions tournées vers le bien-être au travail pour les notaires et leurs collaborateurs ont été tracées. Marlène Duverne, ergothérapeute, est d'ailleurs intervenue pour mieux comprendre et limiter les troubles musculo-squelettiques. M^{me} Delphine Le Goff, avocate et coach sur les risques psychosociaux des chefs d'entreprise, a évoqué leurs conséquences et leur prévention.